



Factsheet

15.05.08

Euro 08: Die Nationale Alarmzentrale hilft mit

Für einmal steht ein Einsatz der Nationalen Alarmzentrale NAZ in Zusammenhang mit einem freudigen Ereignis: Die NAZ erhöht ihre Bereitschaft und unterstützt die Organisation der Euro 08. Über die geschützte elektronische Informationsplattform ELD tauschen Bundesstellen, Kantone, Host Cities und Netzbetreiber ihre Informationen im Bereich Bevölkerungsschutz aus.

Für die Dauer der Euro 08 steht die Nationale Alarmzentrale in erhöhter Bereitschaft. Sie betreibt das nationale Melde- und Lagezentrum (MLZ) und ist Ansprechstelle für die Kantone im Bereich Bevölkerungsschutz. Sie steht in ständigem Kontakt mit dem PICC, welches den Lageverbund zur Sicherheit an der Euro 08 führt und ihren Partnerorganisationen im Bereich Bevölkerungsschutz (Kantone, Netzbetreiber, Fachstellen, internationale Stellen). Die NAZ verfasst regelmässig Lageberichte, welche über die Situation in der Schweiz Auskunft geben. Bei unvorhergesehenen Ereignissen steht die NAZ bereit, um Führungsunterstützung für die Kantone und Host-Cities zu leisten.

Informationsaustausch über die Elektronische Lagedarstellung ELD

Die Partnerorganisationen im Lageverbund Euro 08 tauschen ihre Informationen über die Elektronische Lagedarstellung ELD aus. Es handelt sich dabei um eine geschützte, webbasierte Informationsplattform, welche auch bei anderen grösseren Ereignissen im Bevölkerungsschutz zum Einsatz kommt. Die Plattform hat den Vorteil, dass sämtliche Informationen zeitverzugslos allen Partnern zugänglich sind und alle über denselben Informationsstand verfügen. Auf der ELD finden sich die Lageberichte und -karten der NAZ, Lageberichte der Kantone, Angaben zum Zustand von Strassen-, Schienen-, Strom- und Kommunikationsnetzen von den Netzwerkbetreibern (u.a. SBB, Swissgrid, ViaSuisse, Swisscom, Sunrise, Orange), Wetterdaten der MeteoSchweiz, Pegelstände vom Bundesamt für Umwelt BAFU und weitere Informationen aus dem In- und Ausland. Entwickelt und betrieben wird die ELD von der NAZ. Sie hat in diesem Jahr zusätzliche Schulungen zur Benutzung der ELD durchgeführt, da während der Euro 08 eine Rekordzahl von Benutzern mit der Plattform arbeiten und die neue Entwicklungsstufe ELD 2.0 erstmals eingesetzt wird.

Radioaktivitätsmessflüge im Vorfeld der Euro 08

Ende Mai führt die NAZ ihre jährlichen Radioaktivitäts-Messflüge durch. Dieses Mal werden neben dem Standardprogramm die Austragungsorte Bern und Genf ausgemessen. Dabei fliegt ein Messhubschrauber in knapp 100m Höhe in parallelen Bahnen über die Stadien, Fanzenen und Innenstädte. Zweck der Flüge ist eine Messung des normalen Strahlungspegels. Bei einem Ereignis mit erhöhter Radioaktivität können dank dieser Messdaten Abweichungen vom Normalzustand schneller und präziser erkannt werden. Die Stadt Basel wurde im Rahmen einer trinationalen Übung schon 2007 vermessen.

Für Rückfragen:

Cindy Seiler, Information NAZ, 044 256 95 36

Weitere Informationen:

<http://www.naz.ch>